

Entretien de la classe de 4[°]B avec Christian Grenier, au collège Jean Louis Étienne.

Il y a maintenant deux semaines que nous avons rencontré le jeudi 3 mai 2018 de quinze heures à seize heures au C.D.I du collège Jean-Louis Étienne l'écrivain français Christian Grenier. Lors de cette heure nous étions installés en demi-cercle tandis que lui était en face de nous, debout, avec une table à ses côtés, où il y avait le manuscrit de son nouveau livre. Nous avons aussi appris à le connaître en lui posant des questions sur sa vie, sur son écriture, mais surtout le roman policier *L'Ordinatueur* que nous avons étudié avant sa visite au collège.

Christian Grenier né le 26 juin 1945 à Paris, est un écrivain français de romans, de pièces de théâtre et de nouvelles pour la jeunesse. Comme il nous l'a dit lors de l'entretien, il a une vie toute à fait paisible mais aussi très bien organisée « J'ai l'habitude de me lever tôt le matin pour pouvoir travailler sur mes écrits, les modifier, les corriger, mais surtout les allonger de pages en pages jusqu'à qu'il soit l'heure du déjeuner. Dès que l'après-midi commence, je me pose dans mon salon, mets de la musique classique et lis pendant au moins trois heures. Après cette longue séance de lecture, je fais du vélo, de la natation ou même du canoë sur la Dordogne avec mes petits enfants. »

Cela fait maintenant une quarantaine d'année que l'écrivain français a sorti son premier roman, en 1972, *La Machination*. Depuis Christian Grenier a continué à écrire des romans jusqu'à en faire deux par an. Il écrit dans différents genres, par exemple des romans policiers comme « Les enquêtes de Logicielle » ainsi que des romans de science-fiction pour la jeunesse. Ayant maintenant plus 135 romans écrits, l'écrivain peut vivre de sa passion d'écrire des livres, d'autant plus qu'ils sont maintenant traduits dans plus de dix langues. Lors de l'entretien, il nous a montré le manuscrit de son nouveau livre *Fatal Gaming* : c'est le dernier roman de la série policière « Les enquêtes de Logicielle ».

Cela fait maintenant une vingtaine d'années que *L'Ordinatueur* a vu le jour (c'était plus précisément en 1997). Ce livre est la deuxième enquête de Logicielle : elle y rencontre un ordinateur qui donne la mort. Dans cette histoire Logicielle, de son vrai nom Laure Gisèle, va faire la rencontre de nouveaux personnages, de nouvelles difficultés mais surtout un criminel peu probable.

Mais d'où est née la série de romans policiers « Les enquêtes de Logicielle » ? C'était en 1993 quand la fille de Christian Grenier Sophie venait de mettre au défi son père de créer un roman policier. Christian a relevé le défi pour montrer à sa fille qu'il

en était capable, alors en 1994 sort *Coup de théâtre*, le premier roman policier qui rentra dans la série « Les enquêtes de Logicielle ». Par sorte de petite vengeance, il met en scène sa fille, sous les traits d'une jeune lieutenant de police très douée en informatique d'où le surnom Logicielle. Ce roman policier a gagné de nombreux prix comme le prix Tam-Tam 1998 et le grand prix Européen 1998.

A la fin de l'entretien avec Christian Grenier nous avons beaucoup appris sur sa vision des choses concernant le futur. C'est pour cela que tous ses romans sont assez futuristes. Il nous a également expliqué la façon dont il écrit ses romans, précisé quelles sont ses sources d'inspiration et rappelé que son livre *L'Ordinateur* a été fait après beaucoup d'investigation, comme son dernier livre *Fatal Gaming*.

C'était une première pour moi de rencontrer un auteur dont j'ai lu un livre : j'ai ainsi eu la chance de pouvoir faire dédicacer mon livre *L'Ordinateur*. Je garderai une trace indélébile de cette rencontre inédite.

Ilana MARIE, 4e B, année scolaire 2017-2018 (juin 2018)